
市人大代表、岚山区后村镇党委书记王霞：

规划建设七个千亩茶园
本报记者 徐艳
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江北绿茶之乡

今年新发展 6 千亩茶园
据了解，岚山区后村镇总面积

126 平方公里，有 61 个村，人口 5 . 9

万。后村镇是省政府确定的“小城镇
建设中心镇”、“省级环境优美乡镇”
和日照市绿茶主产区。

“后村镇是南茶北移最成功的地
区之一，是国家级无公害标准化茶园
示范基地，素有‘江北绿茶之乡’的美
誉。”王霞说。

目前，后村镇茶园面积已由原来
的 2 . 4 万亩，今年新连片发展 6 1 0 0

亩，共计达到 3 . 01 万亩。茶业已成为
全镇的主导产业、农民增收的支柱产
业。

推广春暖式防护

一年搭建三万个大棚
“茶叶是我们镇的特色，也是后

村镇发展的重中之重。”王霞说。“为
了更好的发展茶叶市场，后村镇又新
规划了凤凰岭流域、花沟流域等 7 个
千亩茶园，突出重点区域任务落实，
促进茶叶上规模、上水平、上效益，推
动全镇农业产业结构调整向规模化、
产业化、标准化方向发展。”

为进一步拓宽茶叶销售渠道，拓
展茶叶增值空间，后村镇通过招商引
资、启动民资等途径，已招引培植了
茶叶加工企业 80 余家，扶持成立茶叶
合作社 28 家，建成了沿“日夏线”和
222 省道的两条茶叶绿色走廊，形成
了“龙头带基地、基地连农户、农工贸
一体化、产供销一条龙”的茶叶产业
化格局。

王霞告诉记者，在抓茶园规模扩
张的同时，也不能放松了管理。“结合丘
陵地形多的实际，重点推广春暖式大
棚防护，保证茶园的安全越冬。目前，全

镇 80% 以上的茶园采取了防护设施，
为今年茶农增收奠定了坚定基础。”

不断优化生态环境，促进管理水
平的优化升级。在品种引进上，先后从
南方引进鸠坑、黄山群系等优良品种，
加快茶叶品种改良；在茶叶无公害生
产上，采用农业防治、物理防治和生物
防治等病虫害防治措施；在越冬防护
上，积极推广设施栽培技术，去冬全镇
共搭建各类茶叶越冬棚 30000 多个，
有效控制了茶叶冻伤现象。

设置专项资金

扶持龙头企业保增收
目前，后村镇已建成全市最大

的茶叶良种示范园和生态示范园，
该镇的绿茶基地被国家标准委认定
为国家级无公害标准化茶园示范基
地。

王霞告诉记者，岚山区是全市绿
茶的主产地，目前，全区茶园种植已经
形成规模，茶叶已成为岚山区一项重
要的经济农业产业。

在这次市第十七届人民代表大会
第一次会议上，王霞也提交了一个关
于加大对绿茶产业扶持力度的建议。

王霞的建议中对后村茶叶产业在
发展过程中的优劣势进行了分析。她
提到，虽然近年来区委区政府加大了
对茶园发展的扶持力度，激发了农民
种茶的积极性，但是，由于各方面因素
的制约，绿茶产业面积分散，档次较
低，管理粗放，严重影响了绿茶产业的
健康发展。“我建议市政府设置绿茶产
业发展专项资金，从宣传、检验检测、
标准化生产等方面加大对绿茶产业的
扶持力度，提升茶园发展规模和档次，
进一步扶持壮大茶叶龙头企业，建设
一批优质绿茶生产基地，培植一批优
质品牌，真正起到龙头带动作用，进一
步提高农业生产效益，增加农民收
入。”王霞说。

茶叶是岚山区后村
镇的支柱产业，现在后村
镇已有 3 . 0 1 万亩茶园，
为了更好的发展茶叶市
场，今年后村镇规划建设
7 个千亩茶园进行规模发
展。

在参加日照市第十
七届人民代表大会第一
次会议时，后村镇党委书
记王霞提出了加大对绿
茶产业扶持力度的建议。

3 月 21 日，日照市人
大代表、后村镇党委书记
王霞接受了记者的采访。

除了加大绿茶产业扶持力度的建议外，王霞还带来了一个将后村镇纳入空港服务区规划的建议。
王霞说，日照机场是中国民航“十二五”建设规划和全国“十二五”机场发展规划确定建设的重点支线机场。建

议市政府规划打通市区迎宾路、上海路至后村境内主要道路，拓宽“日夏”线，带动市区西部乡镇发展；将后村周边
经济发展纳入机场经济综合考虑，统一规划，在机场周边形成航空配套产业，带动后村镇经济迅猛发展。

在沂蒙山区，有一个三面环山的小村子，名叫
魏家地，这个村子只有一条路可以进出，虽然景色
宜人，但自然条件的限制，让这个村子显得并不是
很富裕。在日照钢铁已经工作了 7 年的段新华就
是从这个村子走出来的。

段新华今年 28 岁，孩子已经一岁多了。和几
年前相比，现在的他住着有暖气的楼房，定点上下
班，妻子孩子都在城里。

20 日下午，记者拨打了段新华的电话，电话响
了很多声他才接，声音略显有些沙哑、慵懒。“现在
是夜班，白天要补觉。”段新华说。虽然吵了段新华
的美梦，但他还是很乐意说一说自己 2012 年的幸
福规划。

段新华初中毕业后就下学了，一直都在外打
工，在进入日照钢铁之前，段新华卖过豆腐，也在
济南钢铁做过车间工人，现在的他是日照钢铁的
一名连铸浇钢工。

今年春节，段新华不能回老家过年，所以就把
农村的父母接到日照来过年，虽然租住的房子里
有暖气，父母也不用再穿着大棉袄吃年夜饭了。但
段新华始终觉得不是自己的房子，住的也不踏实。

对于 2012 年的幸福规划，段新华觉得，2012

年对他来说最重要的就是可以在日照买一套房
子，他觉得只有在日照有了自己的房子，他才可以
安心工作，也可以让妻子孩子都能过上好日子。

“国家现在正在调控房价。希望今年两会的代
表委员，能够多关注一下我们这些一线工人，再一
个就是希望我的工资能再高一些，多赚些钱买房
子。”段新华说。

“因为房价的增高，许多家庭之间因为房子纠
纷前来立案，希望今年家庭纠纷能够少一些，不要
因为一点利益而破坏了家庭的幸福。”东港区法院
立案一庭庭长焦婷说。

20 日，记者来到东港区法院立案一庭，看到焦
婷正在向前来立案的当事人进行讲解立案所需要
的资料。帮助当事人立案，是她每天都要做的事
情。

在立案庭工作，焦婷可谓是忙碌之极，每天都
要处理很多件立案工作。“有的当事人连诉状都写
不清楚，时间、地点、人物、事情经常是缺了这个少
了那个。”焦婷说，大部分的诉状都需要完善，这就
需要我们一个一个的告诉他们哪里还缺什么。

“只要一上班，就是忙这些事情。每天都要面
对各种形形色色的人，一遍一遍不厌其烦的为他
们讲解立案的一些事。”焦婷说，除此之外，还要帮
助当事人诉前调解。

从 1993 年，焦婷就开始从事法院工作，先是
在刑事审判庭工作，2008 年 12 月份，调到了立案
庭工作，如今从事立案工作也有三年多了。在立案
庭，焦婷和其同事主要负责立案和诉前调解方面
的工作，三年来上门帮助不少困难群众立案以及
诉前调解。

作为一名女性法官，焦婷最关心的是家庭问
题。“这几年，随着房屋的拆迁，房价的上升，很多
家庭成员之间都因为房子的问题产生了纠纷前来
立案。”焦婷说，看着兄弟姐妹、父子之间出现了问
题很着急，希望他们能够重亲情而不是利益。

谈起家庭纠纷，焦婷说起了她牵挂的那起“月
子”里起诉的离婚案。

去年7月份，一父亲来为正在坐“月子”的女儿
立案，双胞胎的孩子刚出生不到一周，父母就要离
婚。“这对父母认识不到半年，就奉子成婚了，婚后
双方经常吵架，在孩子出生后，女方就想要离婚。”
焦婷说，了解情况后，我立即和同事一起去女方那
做工作，希望不要立案，双方多替对方考虑，多替
孩子考虑。“虽然我当时去了她家，但是女方还是
要求立案。”焦婷说，没有办法只能为她立了案。

之后，焦婷一直关心这起案子，后来 9 月份，
经过承办法官的调解，男方主动认了错，双方和
好。听到这个消息后，焦婷都高兴的跳了起来。

“希望参加两会的代表委员，能多关注一下家
庭问题，家庭财产、家庭矛盾甚至家庭暴力等等，
只有家庭和睦了，我的事情也就少了很多，那就是
我的幸福了。”焦婷说。

东港区法院立案一庭庭长焦婷

家家都和睦，我就幸福
本报记者 李宝然

◎◎ 我我的的幸幸福福计计划划 ◎◎
两两会会到到来来，，您您有有怎怎样样的的期期望望，，欢欢迎迎致致

电电本本报报热热线线88330088111100，，畅畅谈谈您您的的幸幸福福计计划划。。

外来务工人员段新华的幸福计划

买套房，安个家
本报记者 刘伟

后村镇党委书记王霞。
记者 刘涛 摄

图图说说两两会会

王霞：建议后村纳入空港服务区

读报
21 日下午，政协委员在

分组讨论前阅读本报两会特
别报道。

本报记者 刘涛 摄

21日下午，莒县代表团分组审议政府工作报
告，记者们的录音笔摆放在录音效果最好的位置。

本报记者 刘涛 摄

21日上午，五莲代表团分组审议政府工作报
告，一名记者正在“奋笔疾书”。

本报记者 刘涛 摄

ⅳ录音 ⅳ疾书
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